
 

v.3, n.3, fev 2022 e-ISSN 2674-709x - 12 - 

 

ENTREVISTA COM DR. ADELSON SEVERINO CHAGAS 

Por Anna Gabriela Teixeira 

Dr. Adelson Chagas 

Diretor de Finanças, Administração, Técnica e Legal da Seguros Unimed. É formado em Medicina pela 

Universidade Federal de Sergipe, possui especialização em Cirurgia Geral e em Cirurgia Vascular e pós-graduação 

em Gestão Empresarial pela Universidade Tiradentes, em Aracaju/Sergipe. Ao longo de quase 20 anos no Sistema 

Unimed, Dr. Adelson vem ocupando vários cargos de liderança. Foi presidente da Federação Interfederativa das 

Sociedades Cooperativas de Trabalho Médico da Região Equatorial e membro do Conselho Confederativo da 

Unimed do Brasil, além de ter sido membro do Conselho Fiscal da Unimed Sergipe (1999 a 2002), membro do 

Conselho de Administração da Unimed Sergipe (1997-1999 e 2004-2008), e diretor presidente da Unimed Sergipe 

(2008-2012). Foi membro do Conselho de Curadores da Fundação Unimed no período de 2017 a 2021. Foi vice 

mestre, mestre e membro da Comissão de Sindicância e do Departamento de Defesa Profissional do Capítulo de 

Sergipe do Colégio Brasileiro de Cirurgiões, bem como, presidente da Comissão Estadual de Honorários Médicos 

de Sergipe; membro da Comissão Nacional de Honorários Médicos da Associação Médica Brasileira; e delegado 

da Sociedade Médica de Sergipe junto à Associação Médica Brasileira. Foi eleito, em março/21, Diretor 

Administrativo Financeiro da Fundação Unimed. 
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Para esta edição da Revista Científica Faculdade Unimed, convidamos o dr. Adelson Severino 

Chagas, Diretor Administrativo Financeiro da Fundação Unimed e Presidente da Unimed 

Participações, para uma conversa sobre inovação, transformação digital e a importância da 

pesquisa científica para o Sistema Unimed. 

Um dos objetivos estruturantes do planejamento integrado das Unimeds nacionais para o 

período 2021-2025 é a inovação em governança e organização empresarial das diversas 

entidades do Sistema Unimed. Como a educação e, em especial, a pesquisa científica, 

podem colaborar para fomentar a inovação dentro do Sistema Unimed?  

A educação é um caminho claro para a transformação do Sistema Unimed, que está cada vez 

mais fortalecido a partir de práticas que demonstram a intercooperação, como o planejamento 

estratégico conjunto – entre as empresas nacionais – e a sinergia comercial e assistencial. 

Acredito na Fundação/Faculdade Unimed como um ativo estratégico para as nossas 

cooperativas, consolidando-se como um verdadeiro laboratório de ideias e novos 

conhecimentos em saúde, gestão e cooperativismo. Um passo importante para agregarmos 

inovação às nossas práticas, atualizarmos as nossas lideranças e mantermos a competitividade 

em um cenário de mercado repleto de desafios e oportunidades. 

A Agência Nacional de Saúde Suplementar (ANS) confirmou que houve um acréscimo de 

1,5 milhão de vidas nas carteiras das operadoras em 2021. Diante disso, é preciso 

qualificar as equipes do Sistema para lidar com uma demanda crescente por serviços de 

saúde. Como você enxerga o papel da Faculdade Unimed na superação deste desafio?  

A Faculdade Unimed tem um papel fundamental na qualificação e na atualização profissional 

e, especialmente, no reforço das premissas cooperativistas, o grande diferencial do Sistema 

Unimed frente à concorrência. Um modelo de negócio potente, resiliente e que se renova 

constantemente. Atualmente, vemos modelos modernos e com jovens nas chamadas 

cooperativas de plataformas, como a Smart.coop (projetos culturais) e a Coopcycle (delivery), 

presentes na Europa.  
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Portanto, se por uma lado é fundamental a entrada de novos clientes na saúde suplementar, por 

outro entendo que precisamos nos preparar para essa demanda e para os novos modelos de 

assistência que passaremos a oferecer, em um mercado cada vez mais competitivo. 

A Revista Científica Faculdade Unimed trouxe, em todas as suas edições, artigos que 

tratam de pesquisas realizadas por colaboradores e/ou cooperados do Sistema. Como 

podemos aproveitar estas experiências e conhecimentos para promover uma integração 

cada vez maior dentro do Sistema?   

A cultura do compartilhamento no ambiente de trabalho e científico é vista como primordial 

pelos profissionais mais experientes, que enxergam a troca de experiências e de informações 

como uma oportunidade de fortalecer o conhecimento, a inovação e, consequentemente, 

promover a integração.   

Como costumo dizer, não precisamos inventar a roda. As soluções estão em nossas 

cooperativas, com os nossos cooperados e colaboradores. Vamos criar um ambiente nacional 

aberto à inovação, cooperação e transformação, aproveitando o que há de melhor em cada 

Singular e em cada região. 

Nos últimos anos o mundo passou por uma verdadeira transformação digital. Como você 

vê o papel da Faculdade Unimed, em especial da Revista Científica, como promotora de 

conhecimentos e habilidades necessárias para navegar por estas mudanças?  

Ao promover educação e qualificação profissional, inclusive com cursos com foco em novas 

tecnologias e regulamentação de dados bastante sensíveis que circulam no setor, a Faculdade 

Unimed impulsiona o conhecimento e incentiva pesquisas de vital contribuição para a saúde 

como um todo, não apenas para o Sistema Unimed. A publicação dessas pesquisas na Revista 

Científica universaliza esse conhecimento, ao mesmo tempo em que divulga o importante 

trabalho da instituição e de seus alunos. 

  

 


